

Tempo-30-Zonen - Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung



Z.B. Ortskern von Stainz, Ziegelstadlstraße

Hinweisschild "Tempo-30-Zone"; weiße Tafel mit schwarzer Zahl "30" in rot-umrandetem Kreis, darunter schwarze Schrift "Zone"

Vorteile

- Die Geschwindigkeit der Fahrzeuge in diesen Zonen ist deutlich geringer. Dies trägt zu einer reduzierten Belastung der Anrainerinnen und Anrainer in den Wohngebieten bei und erhöht die Verkehrssicherheit (zum Beispiel Reduzierung des Anhalteweges von 40 Metern bei 50 Stundenkilometern, auf 18 Metern bei 30 Stundenkilometern).
- Die Erreichbarkeit für Wohn- und Betriebsanrainerinnen beziehungsweise -anrainer bleibt erhalten.
- Mehr- und Umwegfahrten werden verhindert, da das Durchfahren mit 30 Stundenkilometern erlaubt ist.

Auswirkungen

Untersuchungen haben ergeben, dass die Geschwindigkeiten um circa acht Prozent reduziert wurden. Die Verkehrssicherheit wird dadurch wesentlich erhöht. In Tempo-30-Zonen zeigt sich eine Verringerung der Unfälle mit Personenschäden und eine Reduzierung der Unfallschwere. Weiters bietet das geringere Geschwindigkeitsniveau günstige Voraussetzungen für sicheres Radfahren im Mischverkehr.